

**SINDICAL**

SI EMPRESA NO DA RESPUESTA A SUS PETICIONES:

**Trabajadores del calzado amenazan con ir a la huelga**

Los trabajadores de AVANTI, en asamblea general de su sindicato realizada el 2 de junio, comenzaron a estudiar y a analizar la posibilidad de decretar la huelga en esa fábrica, debido a la indiferencia y a la demora de la empresa de dar respuesta a sus peticiones.

Miembros de la Junta Directiva del Sindicato de Trabajadores del Calzado y Afines (SITRACA), manifestaron que el plebiscito realizado en días atrás, era una muestra evidente del apoyo con que contaba el sindicato, lo mismo que a las peticiones planteadas por éste; y que si en AVANTI, los trabajadores están ya hablando de huelga, es única y exclusivamente

responsabilidad de la Empresa, que no ha querido poner en práctica las peticiones de los trabajadores, cuando éstos se han enmarcado siempre por el camino de la ley.

Por su parte, Maruja Jiménez B. Secretaria General de SITRACA, comentó que los trabajadores consideran que si la empresa no da una respuesta pronta a sus peticiones, comenzarán a realizar paros de dos horas, y que si a pesar de ello, los patronos continuaban con la misma actitud, los trabajadores decretarían entonces un paro indefinido, que necesariamente se constituiría en una huelga legal, porque la única que ha violentado las leyes es precisamente la

Gerencia de Avanti.

Por otra parte, los trabajadores dijeron que hay rumores, en el sentido de que la Empresa se encuentra en quiebra, y que si tal situación es cierta, ellos continuarán planteando sus peticiones, porque los trabajadores no tienen ninguna responsabilidad en ello y que por tal motivo, no tienen porque pagar sus consecuencias.

De tal manera, que los trabajadores de AVANTI, están dando el tiempo prudencial a la Empresa para que responda a sus peticiones, y que si tal respuesta no se hace efectiva, los trabajadores tomarán entonces el camino que ya han comenzado a analizar.



Maruja Jiménez, Secretaria General de SITRACA, se dirige a los trabajadores en Asamblea General realizada el pasado 2 de junio

**Paros en Fertica por inseguridad laboral**

En FERTICA, los trabajadores están sufriendo la incertidumbre de la inseguridad laboral, debido a que el gobierno mexicano, dueño de dicha industria, dentro de sus planes está, el desahorse de ella lo más pronto posible.

Según criterios de algunos trabajadores, para ello ha estado contando con el

apoyo del gobierno costarricense, ya que según se afirma éste se ha dedicado a buscarle comprador a la mencionada industria; y a oídos de los trabajadores también ha llegado el rumor de que el contubernio entre ambos gobiernos obedece fundamentalmente a acuerdos a que se ha llegado con respecto a una compra de petróleo que el gobierno de

Carazo tiene en trámite con el gobierno mexicano.

Tal situación de inestabilidad laboral, según criterios de Leocadio García, trabajador miembro de la Junta Directiva del sindicato de Fertica, está siendo aprovechada por la alta jerarquía de la empresa, ya que ésta la ha emprendido contra los trabajadores y se ha dedica-

do a violar los acuerdos estipulados en la convención colectiva.

Por otro lado, y como consecuencia de las malas condiciones de trabajo, los trabajadores del departamento de contabilidad y personal realizaron un paro como protesta ante tal situación.

Y al día siguiente, los trabajadores de mantenimiento y manejo de materiales realizaron otro paro en solidaridad a sus compañeros de contabilidad y personal.

Por su parte, el sindicato de trabajadores de Fertica, está planteándose el no permitir más que tales he-

chos sucedan; y es por ello que por medio del sindicato los trabajadores están exigiendo a la empresa la destitución de tres de sus jefes, por ser los máximos responsables de las violaciones de la convención colectiva en perjuicio de los trabajadores.

**SITRACOVI triunfa en demanda contra la Cooperativa Victoria**

El Sindicato de Trabajadores de Cooperativa Victoria (SITRACOVI) en días pasados cosechó un importante triunfo, en el sentido de que el Tribunal Superior de Alajuela falló a su favor una demanda hecha a la empresa desde octubre de 1977.

**LOS HECHOS:**

Desde junio de 1976 la gerencia de CoopeVictoria comienza a violar acuerdos estipulados en los convenios firmados con el sindicato después de pasada la huelga. Uno de los acuerdos violados, consiste en que los trabajadores del campo que laboraban 6 horas, se les pagaba solamente ese tiempo de trabajo y la ley dice que aunque trabajen 6 horas, deben pagarse 8.

Esto obliga al Sindicato a plantearle formalmente tal situación a la empresa, pero no recibe ninguna respuesta de ésta. Es por ello, que en febrero de 77 se presenta la demanda en el Juzgado de Trabajo de Grecia; pero es-

te Juzgado bajo la argumentación de que ningún sindicato podría presentar una demanda jurídica, falla a favor de la empresa.

Los dirigentes sindicales entonces presentan la apelación correspondiente, y con ello la demanda es trasladada al Juzgado Superior de Alajuela, y ésta entidad en los primeros días de junio de este año emite el fallo a favor de los argumentos del sindicato.

Es así como, la empresa se verá obligada a cancelar las dos horas de trabajo que durante mucho tiempo no pagó. Según comentarios de algunos trabajadores, la suma de dinero en ese sentido asciende a muchos miles de colones.

La Junta Directiva del SITRACOVI, considera que tal triunfo no es sólo de su sindicato, sino de todo el movimiento sindical ya que se ha sentado un precedente, en el sentido, de que los sindicatos si pueden presentar demandas jurídicas.

Por otra parte, el pasado 9 de junio, se realizó una Asamblea General de SITRACOVI, en la cual los trabajadores discutieron un plan de trabajo que comprende las tareas a realizar por el sindicato durante el actual período, en donde uno de los puntos más importantes es el alcanzar mayores grados organizativos.

**CNP se comprometió con UPAGRA a no violar más los acuerdos**

La Unión de Pequeños Agricultores del Atlántico (UPAGRA) denunció ante "El Trabajador" que el Consejo Nacional de Producción de nuevo está violando los acuerdos tomados en la pasada lucha maicera.

Los campesinos de Guácimo, Sta. Rosa, San Luis, Villa Franca, Los Angeles,

Cartagena, una vez más están siendo afectados por las irregularidades del centro de recibo de maíz en Guácimo. Algunos problemas que tenemos -dijo Rafael Murillo, presidente del Sindicato de UPAGRA- es que en esta cosecha no se han mejorado los precios del maíz, mientras tenemos que afrontar mayores gastos por el alza del precio de insumos y del costo de la vida en general.

Por otro lado, miembros de UPAGRA, señalaron que el C.N.P. es el responsable de descargar el maíz de los vagones del ferrocarril que vienen de las milpas y no los campesinos, cosa que no se ha cumplido.

Otro problema es que los sacos no se nos devuelven en buenas condiciones, convirtiéndose esto, en un gasto más para nosotros, indicó el dirigente sindical.

Debido a todos estos problemas, que según acuer-

dos entre UPAGRA y el C.N.P. ya debían haberse solucionado, es que los apagreños, se reunieron el pasado 5 de junio con representantes del C.N.P. A ellos les informaron sobre las irregularidades y violación de acuerdos, que se dan en ese centro de recibo.

Los acuerdos a que se llegó en tal reunión, para solucionar de una vez por todas los problemas que aquejan a los campesinos fueron: El C.N.P. se comprometió a hablar con el administrador de ese centro de recibo y afirmó que "esta situación no se volverá a repetir".

Además las autoridades del Consejo, solicitaron a la organización, que cualquier anomalía que ocurriera la comunicaran para resolverla.

En estos días los campesinos de Guácimo y poblaciones aledañas, se reunieron para formar una comisión que controle y haga cumplir dichos acuerdos.

**El Trabajador**

ORGANO CENTRAL DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO (MRP) PARTIDO DE LOS TRABAJADORES

No 44 SEGUNDA QUINCENA DE JUNIO DE 1979 VALE 1.00 (1 colon)

APARTADO 809 ALAJUELA COSTA RICA TEL: 22-46-80

**COMUNAL**

**Continúa problema de agua en Grecia**

Los vecinos de Grecia organizados en el Comité Pro-construcción de la nueva cañería, acusaron al gobierno por incumplir la promesa de resolver el grave problema del agua en el cantón.

Hace dos meses, Carazo, prometió oficializar las relaciones con el gobierno de Checoslovaquia, para un aval que vendría a solucionar los muchos problemas de falta de agua y otros.

A raíz de los grandes problemas que venían padeciendo por más de 7 años los vecinos de Grecia, por la escasez de agua, es que se formó este Comité, que en la actualidad se ha abocado a realizar estudios de las posibles fuentes de agua.

También han hecho estudios sobre la potabilidad del líquido. Por medio de estos el Ministerio de salud comprobó que la mayoría de las fuentes están contaminadas con un 30/o de materias fecales.

En declaraciones dadas a "EL TRABAJADOR", Alvaro Paniagua Hidalgo, representante de Pueblo Unido ante el Comité, denunció el grave peligro por el que atraviesan los habitantes de Grecia Centro, Altos de Peralta, Rincón de Areas, el INVU número 2, Calle Cementerio y los alrededores de la Escuela Elogia Ruiz.

"Tanto niños como adultos están expuestos a cualquier enfermedad, provocada en cierta medida por las autoridades del gobierno central y local, no sólo por el poco interés que han puesto para solucionar este problema, sino por el completo abandono en que han tenido dicha cañería", señaló Paniagua.

Además se nos informó sobre los fines del Comité, los cuales vendrían a darle una solución real al problema en mención.

1)-Dotar de una cañería y un alcantarillado sanitario, moderno y eficaz.

2)-Las nuevas tarifas estarán regidas por un pago según sean sus necesidades económicas, o sea que el rico pague como rico y el pobre como pobre.

3)-Darle a la cañería una administración capaz y eficiente.

4)-Velar porque el agua sea potable, eliminando de esta manera posibles enfermedades en la niñez.

Por otro lado, el representante apuntó que para solucionar este problema es necesario conseguir la suma de 30 millones de colones. En este sentido se logró un aval por parte del gobierno. Este dinero es el que el señor Carazo debe negociar con el gobierno checoslovaco.

En una reunión celebrada por el Comité, en donde estuvo presente Carazo, prometió al pueblo de Grecia, conseguir en una semana dicha suma con este país socialista.

"De eso hace, ya más de dos meses y aún estamos esperando la respuesta del gobierno", señaló Paniagua.

El pueblo, agregó, ya se está desengañando de las promesas demagógicas de los gobiernos, tanto Liberación como la Unidad, que todavía no han querido darle solución a tan grave problema.

"Esto es una muestra más de cómo los gobiernos, piensan únicamente en sus intereses, y no en la salud de la niñez costarricense", finalizó



Con mucha participación y firmeza, los trabajadores de Pozuelo aprueban las decisiones tomadas por SITRAPS.

**Con mayor participación, obreros de Pozuelo enfrentan represalias de la empresa**

Una mayor participación en los comités por departamento que creó el Sindicato de Trabajadores de Pozuelo S.A. (SITRAPS), ha sido la respuesta de los obreros de esa fábrica a la represión e intimidaciones desatadas por la parte patronal para detener el desarrollo del conflicto planteado por los trabajadores organizados en SITRAPS hace un mes.



Eugenio Barrantes Secretario General de SITRAPS, expone a los trabajadores las consideraciones del sindicato.

La empresa ha desatado una campaña de intimidaciones, ha llamado a los trabajadores a firmar un pliego y ha creado una organización fantasma, integrada por la parte patronal.

La Asociación de Empleados de Pozuelo S.A. es una organización inventada por la empresa que el día miércoles 13 de este mes lanzó unas hojas, en ellas no aparece ninguna firma y se llama a integrar la mencionada asociación. Dicen que esta falsa organización garantizará a los trabajadores beneficios sin intervenciones extrañas, hablan de que no representan intereses extraños a los costarricenses cuando esta empresa es de Estados Unidos y algunos de sus gerentes ni siquiera hablan español.

Voceros del Sindicato señalaron que esta campaña de intimidaciones no dará a la empresa ningún resulta-



En Pozuelo, la participación de la mujer trabajadora ha sido de bastante importancia, siempre han estado en primera línea por sus reivindicaciones.

do. Hay mayor actividad en el sindicato, existen comités por departamentos y en estos momentos se preparan

para llevar adelante las peticiones. Los trabajadores piden un aumento general de 30 por ciento, también piden

que se reconozca 4 meses por maternidad a las mujeres trabajadoras y que se les den uniformes.

**CGT pide \$ 300 de aumento para trabajadores de empresa privada**

Juan Rafael Solís Barboza, secretario de Organización de la Confederación General de Trabajadores (C.G.T.) informó a "El Trabajador" que esta confederación en días pasados entregó al Consejo de Gobierno, una solicitud razonada-

para que se aumenten los salarios de los trabajadores de la Empresa Privada, a la mayor brevedad posible, o al menos cuando entre en vigencia el aumento de salarios mínimos.

Solís dijo, que la C.G.T.

pidió un aumento al Consejo de Gobierno de 300 colones como mínimo por mes, para todos los trabajadores de las empresas privadas, ya que el aumento galopante en el costo de la vida, continúa golpeando considerablemente los bolsillos de los

trabajadores, y más hoy día cuando el gobierno actual ha aumentado el precio de los combustibles de manera exagerada. De tal manera, que solamente esperamos ahora la respuesta del gobierno, concluyó Solís.

**Guácimo: vecinos exigen al SNAA resolver problema del agua**

Los vecinos de Guácimo de Limón, advirtieron que si el Servicio Nacional de Acuicultura y Alcantarillados (SNAA) no les resuelve el problema del agua en el plazo que fijaron, tomarán medidas energéticas.

Ante el grave problema que sufren los habitantes exigen al S.N.A.A., nombrar un representante para discutir el serio problema que los aqueja.

El desarrollo agrícola de la zona, ha devenido en un crecimiento acelerado de la población, sin embargo la red de cañerías es la misma de hace 20 años, por lo que se encuentra en muy mal estado. Esto provoca constantes rompimientos y en con-

secuencia la escasez del líquido en el cantón.

Es por eso que al igual que en años anteriores, los pobladores han decidido organizarse y luchar, para exigir un arreglo definitivo al problema.

Los guacimeños denunciaron que el S.N.A.A. los engañó hace algún tiempo. Después de que logramos que se nos aprobara un presupuesto para nueva cañería y mejorar el servicio, el SNAA, lo destinó para otros proyectos, manifestaron.

En los últimos días de abril un nutrido grupo de vecinos se reunieron para elegir un comité que se encargará de dirigir la lucha por el agua.